



# 謹賀新年



## 市民協働のまちづくりをめざして

## 無信不立（信なくば立たず）

滑川市議会議員 中川 勲

滑川市長 中屋 一博

新年明けましておめでとうございます。皆さまには、平成二十二年の輝かしい新春をご家族おそろいで、健やかに迎えることと心からお慶び申し上げます。

さて、本市にとって昨年の明るい話題は、野町ご出身の山田禎一先生のおふろと滑川に寄せる熱き思い、滑川市に対しての数々のご功績をもって名誉市民の称号記と徽章をお贈りさせて頂いたことであり、石坂豊一先生以来、実に四十一年ぶり二人目となる滑川市名誉市民が誕生されました。

また、東洋経済新報社の「住みよさランキング」では、全国七百八十四都市中四十八位。これは都市としての安心度、利便性、快適度、居住水準、充実度などの指標から客観的に評価したものです。また、総務省の市町村別決算状況調査を基に、財団法人社会経済研究所が行った「自治体財政健全性に関する調査」で本市の評価は、全国六十一位と県内ではトップで、経常費の「財政健全性」が高く評価されました。さらに、平成二十年における工業製造品出荷額が二千六十三億円余りと、人口一人当たりでは六百二十万円で県内一。これも広く企業誘致などに努めた結果であると認識しております。今後とも雇用の場の確保、税の涵養を図るためにも既存企業の育成を含め、工業振興策に取り組んでまいりたいと考えております。

新年度では、NET3ケーブルインターネット事業で管内全域において新たに超高速ブロードバンドサービスを開始することとしております。また、八月の完成を目指した南部小学校の大規模改造・耐震補強の事業を進めるほか、東福寺野自然公園のパークゴルフ場を九ホール増設してオープン、十月には全国スポーツ・レクリエーション祭「スポレクとやま」パウンドテニスの開催地として、本市のさらなる活性化に向け、鋭意努力してまいります。

政権交代により、補助金の削減、経済金融情勢の悪化など地方を取り巻く環境は一段と厳しさを増すものと思われまします。しかしながら、より一層の行財政改革の推進をはじめ、徹底した経費の節減合理化に努め、創意と工夫を凝らし、安全・安心で快適で、市民の皆さまが「滑川市に住んでよかった」と実感できるまちづくりが私に課せられた使命であります。「無信不立（信なくば立たず）」。国においても地方にあつても信無くして政治は成り立ちません。今後とも皆さまと手をたずさえ、全身全霊をあげて市政進展、住民福祉の向上に取り組んでゆく所存です。変わらぬご指導ご鞭撻をお願いし、皆さま方のご多幸とご健勝を心からお祈り申し上げます、新年のご挨拶といたします。

希望に満ちた新しい年を心から寿ぎ申し上げます。皆さまとともに、瑞気みなぎる今日の佳き日を迎えることができましたことを心からお慶び申し上げます。

皆さまには、平素から議会活動に対し温かいご理解とご協力を賜り、心から感謝を申し上げます。

また、昨年十一月に市議会議員選挙が行われ、新人一人を含む十六人の新議員が決まりましたが、我々議員一同、市民の皆さまの負託に応えるため、一生懸命に頑張りたいと決意を新たにいたしております。

さて、世界的な金融危機がもたらしたパニック的な経済・金融危機による世界同時不況も、内外の在庫調整の進捗や海外経済の持ち直しにより、ようやく深刻な事態からは脱出しようとしております。しかしながら、内需刺激策の効果が減衰する中で、雇用・賃金の調整圧力が残ることが予想され、我が国を取り巻く社会経済情勢は、依然として厳しく、予断を許さない状況の中にあると思われまします。

このような状況の中で、本年は、今後市政が取り組むべき方向を示す「第四次滑川市総合計画」を策定する年となっておりますが、議会においても、特別委員会を設置し、複雑多様化する行政需要を出来る限り効率よく反映させて行くために議論を深めていきたいと考えております。

また、地方分権時代を迎えた今、市民の声を代弁する市議会の果たす役割と責任は、ますます重要となつてきておりますが、二元代表制の一翼を担う議会として、民意を的確に反映させるためにも、市政へのチェック機能を強化するとともに、政策立案能力を向上させることが求められていると痛感いたしております。

地方分権が進み、地域間競争が激化する時代を勝ち抜くには、市民の皆さまと協働して、地域の特性を生かした活力あふれるまちづくりを行っていくことが肝要であります。

そのためには、地域の持つ特色ある資源を、最大限に生かすための知恵を出し合い、実行に移していくとともに、地域のことは地域で自主的に考え、地域の力で課題を解決する仕組みづくり、「地域力」の涵養を急ぐ必要があると考えております。

今後とも、市民の皆さまの負託に応えるため、議員一丸となつて積極的な議員活動を展開し、議会機能の充実強化を図るとともに、今まで以上に議会の活性化に努めていきたいと思っておりますので、皆さま方の一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。

## 2009年を振り返る

2009年の主な出来事や話題を振り返ってみました。そして、2010年を新たな気持ちで迎えましょう。



名誉市民推戴



上海沢遺跡



「アクアポケット」利用者10万人達成



ホタルイカ劇場（富山空港展示）



ストックヤード（資源ごみ保管施設）



「あいらぶ湯」利用者30万人達成

- 1月 ■「第22回元旦マラソン」  
359人の門出を祝う「成人式」  
西部小学校竣工  
「子どもサミット」
- 2月 ■赤間ハルエさん（曲淵）、古井シゲヲさん（上小泉）、稲場ハルさん（四ツ屋）100歳  
「市民水泳フェスティバル」
- 3月 ■市政功労者20個人2団体表彰  
高橋宗義さん（小林）100歳  
「あいらぶ湯」利用者30万人達成
- 4月 ■「ストックヤード（資源ごみ保管施設）」オープン  
「やなぎはら保育園」開所  
「スポーツ少年団交流交流会」  
ほたるいかわ海上観光5/6  
富山湾の神秘ホタルイカ劇場（富山空港展示）5/10  
深層水足湯10/12  
「滑川ホタルイカ祭り」
- 5月 ■按田ハナさん（東福寺野）100歳  
室内温水プール開設15周年記念感謝祭  
「学童体育大会」
- 6月 ■「第62回市民体育大会」  
「第27回光のコンサート」  
カウベルトの郷づくり事業  
「カターレ富山・滑川市の日」
- 7月 ■「とやまふる里クリーンアップキャンペーン」  
「なめりかわ食育・健康市民講座」  
「アクアポケット」利用者10万人達成  
「ふるさと龍宮まつり」  
「ネブタ流し」
- 8月 ■豊頃町少年親善使節団来市  
「滑川パロック音楽祭」  
「ふるさと市民大学講座」  
「第42回武道大会」
- 9月 ■谷口ツヨさん（本江）、岩城秀二さん（野尻）100歳  
「上海沢遺跡現地説明会」
- 10月 ■「環境フェア」  
「小学校音楽会」  
「第56回美術展」  
「第13回滑川ほたるいかわマラソン」  
澤井アヤさん（常光寺）100歳  
海洋高校創立110周年記念式典  
「第48回社会福祉大会」  
「なめりかわ農産物品評会」  
「滑川の文化財展」
- 11月 ■山田禎一さん（野町出身）に名誉市民の称号を贈呈  
市議会議員選挙（無投票）
- 12月 ■「メリーなめりCAN」